

exposé, il résulte que d'autres lésions plus nombreuses que celles qu'on décrit ordinairement peuvent simuler, à s'y méprendre, le chancre syphilitique; aussi faut-il bien le connaître.—*Praticien.*

Lésions syphilitiques rénales et cérébrales.—Clinique de M. le prof. JACCOUD, à l'hôpital de la Pitié.—Il y a quelques jours est entré dans le service une femme atteinte d'hémiplégie droite, de paralysie de la partie inférieure de la face et enfin d'aphasie. Ces accidents s'étaient produits trois jours seulement auparavant. L'artérite syphilitique généralisée était la cause de ces incidents.

~~Nous examinerons les lésions rénales et cérébrales de cette ma-~~
lade.

En nous occupant d'abord de la néphrite et à propos d'elle, nous dirons d'abord : 1o les lésions rénales syphilitique ne sont pas rares; 2o la syphilis peut toucher le rein à toutes les périodes. La syphilis rénale, en effet, peut se montrer avec la roséole, puis en même temps que les éruptions papulo-squameuses.

La syphilis rénale précoce, dans la plupart des cas, se caractérise par une simple albuminurie plus ou moins intense. Mais cette albuminurie dure longtemps. Malgré tout, si cette albuminurie n'était soignée en aucune façon, on verrait apparaître d'autres accidents consécutifs à la néphrite.

Il peut cependant se faire que la néphrite s'établisse tout d'un coup, avec tous ses caractères de néphrite aiguë scarlatineuse. Il y a de l'albumine dans les urines, de la température, des douleurs lombaires, de l'anasarque généralisée, etc.

Une fois (Burckmann) on a vu des phénomènes d'urémie éclater soudainement sans autres prodromes.

Pour ce qu'il s'agit du traitement, dans l'albuminurie simple, sans autres accidents de néphrite, on instituera sans tarder le traitement mixte. Sous l'influence de l'iodure de potassium et du mercure combinés, on verra l'albumine disparaître rapidement et survenir une amélioration rapide.

Si maintenant on se trouve en face d'accidents soudains de néphrite, il faudra avoir recours aux drastiques, même à la saignée, enfin à tous moyens empêchant la production des accidents urémiques. Ce dernier point obtenu, on aura alors à employer le traitement mixte. Mais il ne faut pas oublier que, dans ce dernier cas, la guérison sera très longue à obtenir, et il peut s'agir là d'une question d'années.

La forme avec albuminurie simple peut heureusement passer inaperçue, de même que la forme avec incidents urémiques d'emblée peut être prise pour des accidents de simple néphrite albumineuse, la syphilis étant méconnue. Et l'on conçoit combien il est important de ne pas faire cette erreur de diagnostic au point de vue du traitement.

Pour ce qui est maintenant de la syphilis rénale tardive, elle